



## Pressemitteilung

---

PM Nr. 06/2021

22. Februar 2021

### **Familiensenate des Oberlandesgerichts Bamberg unter neuer Führung**

Der Bayerische Staatsminister der Justiz Georg Eisenreich hat die beiden Richter am Oberlandesgericht Gernot Kintzel und Bernd Weigel mit Wirkung zum 1. März 2021 zu Vorsitzenden Richtern am Oberlandesgericht Bamberg ernannt. Sie übernehmen jeweils den Vorsitz eines der beiden am Oberlandesgericht Bamberg bestehenden Familiensenate, die sich insbesondere mit Beschwerden in Ehe-, Unterhalts- und Kindschaftssachen sowie erbrechtlichen Streitigkeiten beschäftigen.

Herr Kintzel und Herr Weigel treten die Nachfolge von Karl-Heinz Dörfler und Dr. Pankraz Reheußer an, die in den Ruhestand treten. Durch Karl-Heinz Dörfler und Dr. Pankraz Reheußer wurde die Rechtsprechung in Familiensachen des Oberlandesgerichts Bamberg langjährig geprägt und fortentwickelt. Für diese engagierte Arbeit dankte der Präsident des Oberlandesgerichts Lothar Schmitt den scheidenden Senatsvorsitzenden Karl-Heinz Dörfler und Dr. Pankraz Reheußer sehr herzlich. Durch die im Familienrecht bereits erfahrenen und erprobten Richter Gernot Kintzel und Bernd Weigel sei die hohe Qualität der Rechtsprechung des Oberlandesgerichts in Familiensachen auch zukünftig gewährleistet, so Präsident Lothar Schmitt.

Gernot Kintzel begann seine berufliche Laufbahn im Jahr 1995 als Richter einer Zivilkammer des Landgerichts Hof. Im Jahr 1996 wechselte er als Staatsanwalt an die Staatsanwaltschaft Bayreuth. Im Jahr 1998 wurde er zum Amtsgericht Kulmbach versetzt, wo er insbesondere Familiensachen bearbeitete. Im Jahr 2004 kam Herr Kintzel an das Landgericht Bayreuth, an dem er unter anderem als stellvertretender Vorsitzender der 3. Zivilkammer fungierte. Ab Mitte 2007 übernahm Herr Kintzel die Tätigkeit des hauptamtlichen Arbeitsgemeinschaftsleiters für Rechtsreferendarinnen und Rechtsreferendare beim Landgericht Bayreuth. In dieser Funktion bereitete er den juristischen Nachwuchs im Bezirk des Landgerichts Bayreuth auf das Zweite Juristische Staatsexamen vor. Nach seiner Ernennung zum Richter am Oberlandes-

gericht im Jahr 2012 war er seit dem Jahr 2013 ununterbrochen in einem Familiensenat des Oberlandesgerichts Bamberg eingesetzt. Zusätzlich war er Ansprechpartner für EDV-Angelegenheiten beim Oberlandesgericht. Herr Kintzel, der auch Autor im Handbuch „Fachanwalt Familienrecht“ ist, übernimmt den 2. Zivilsenat, der für Familiensachen aus den Bezirken Aschaffenburg, Bamberg und Bayreuth zuständig ist.

Bernd Weigel startete im Jahr 1993 als Strafrichter am Amtsgericht Bamberg. Im Jahr 1996 wurde er an die Staatsanwaltschaft Bamberg versetzt, wo er unter anderem als Jugendstaatsanwalt tätig war. Im Jahr 2001 wechselte er als Richter an das Amtsgericht Forchheim, wo er hauptsächlich für Familiensachen zuständig war. Ende 2008 übernahm Herr Weigel die Funktion des hauptamtlichen Arbeitsgemeinschaftsleiters für Rechtsreferendarinnen und Rechtsreferendare beim Landgericht Bamberg und unterrichtete den juristischen Nachwuchs im Bezirk Bamberg. Anfang 2013 wurde Herr Weigel zum Richter am Oberlandesgericht befördert, wo er ab Mitte 2014 überwiegend in einem Familiensenat tätig war. Von Mitte 2016 bis Ende 2020 war er zudem als Leiter der Pressestelle für die Öffentlichkeitsarbeit des Oberlandesgerichts verantwortlich. Herr Weigel ist seit fast fünf Jahren Ausbildungsreferent und damit für die Angelegenheiten der Rechtsreferendare einschließlich deren Einstellung im Oberlandesgerichtsbezirk zuständig. Diese Aufgabe wird er beibehalten. Herr Weigel wird den Vorsitz des 7. Zivilsenats übernehmen, der für Familiensachen aus den Bezirken Coburg, Hof, Schweinfurt und Würzburg zuständig ist.

gez.  
Dr. Tratz  
Richter am Oberlandesgericht  
Leiter der Pressestelle